

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

que regirá desde 1.º Abril á 14 Octubre de 1887.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma.—7:55 mañana y 5:55 tarde.

De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5:45 tarde.

Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma—2 tarde.

SÓLLER

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahon, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde, vía Alcudia.

Para Barcelona, martes 4 tarde y sábado 2 tarde, vía Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

LLEGADAS Á PALMA.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Mahon, lunes 9 mañana vía Alcudia y jueves 9 mañana.

De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde.

De Barcelona, jueves 12 mañana, vía Alcudia y sábado 7 mañana.

Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.

Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 noche.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción y Administración, calle de San Bartolomé núm. 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

1 peseta trimestre en toda España.

2 id. id. Extranjero y América.

} Pago adelantado.

Anuncios y comunicados á precios convencionales; los comunicados deberán llevar firma.

LA ENFERMEDAD DEL NARANJO.

(Continuación.)

Mi remedio es el agua saturada hasta cierto grado de ácido sulfuroso:

De mis espermentos resulta:

1.º Esta agua es mucho más eficaz que las combinaciones del ácido sulfuroso, por ejemplo el sulfito de cal, pues que aquella descolora inmediatamente el permanganato de potasa, lo cual no efectúa el sulfito.

2.º El agua medio saturada de ácido, mata en poco tiempo la facultad germinativa de los esporos que se encuentran dentro de los peridios.

3.º El agua saturada de ácido no perjudica los naranjos. He echado aquí á naranjos jóvenes de 2 á 3 años agua casi saturada con 20 volúmenes del ácido, de la manera siguiente: he descubierto las raíces en una circunferencia de 25 centímetros de radio al rededor del tronco y he echado 2 litros del agua preparada á cada planta (corresponde pues á 10 l/2 milímetros de riego). Eran plantas de li-

mones, y plantas de pié ágrío injertadas de naranjo. El experimento se hizo el 20 de Mayo: ayer no había aún indicio alguno de que las plantas hubiesen sufrido algo.

4.º El ácido sulfuroso echado en una tierra arcillosa (de Sóller que V. me había proporcionado) con bastante agua, queda libre hasta una profundidad de 60 centímetros. A mayor profundidad no me ha sido posible encontrarlo.

Creo que de estas observaciones se puede deducir que el ácido sulfuroso es un remedio apropiado contra la enfermedad.

Cada propietario podría preparárselo por sí mismo, pero lo más conveniente sería que en cada pueblo se encargase de ello una persona inteligente, el farmacéutico. (Sigue la explicación del modo como se prepara el ácido sulfuroso, que se omite porque requeriría un grabado para la reproducción del dibujo del aparato que la acompaña; de la cual resulta que, bajo el supuesto de que el procedimiento que se adoptase para obtenerlo fuese el de la acción del ácido sulfúrico sobre el carbón

vegetal, contando á 12 reales los 10 kilogramos de ácido sulfúrico concentrado (66º Baumé) que es el precio que tiene actualmente en Valencia, cada 100 litros de agua saturada con 15 volúmenes de ácido sulfuroso vendrían á costar 22 l/2 reales (que cree podrían venderse á 25.)

Aplicación.—No conozco todavía la cantidad de agua preparada que se necesita para cada árbol, pero creo que 10 litros para un naranjo algo crecido serian más que suficientes. ¡Se hace así: se quita la tierra alrededor del árbol en una circunferencia de un metro; ó mejor, hasta que no se encuentren raíces enfermas. Se profundiza el hoyo con mucho cuidado para no lastimar las raíces sanas más cerca del tronco hasta medio metro si es posible. Toda la tierra extraída se amontona para quemarla en hormigon. Se cortan todas las raíces que han perdido ya completamente su corteza, la cual está ya toda en putrefacción. Se queman estas raíces también. Despues se moja bien toda la parte enferma del tronco hasta saturar su corteza con el agua preparada, y también todas las partes enfermas de las raí-

FOLLETIN.

EL DESENCANTO DEL HÉROE.

(Continuación.)

De repente, y en la linde de un pequeño bosque, vemos aparecer una masa respetable de hombres. Era un batallón enemigo. A su frente se distinguía el mismo jefe de la rebelión. Llegaban á jugar el todo por el todo, y avanzaban con la decisión del que vá á vencer ó á morir. La lucha habíase desarrollado en uno de nuestros flancos, que el enemigo no había podido romper ni envolver, y llegaba cauteloso y decidido á la posición central que ocupábamos, con designios de cortarla. El momento era crítico, el enemigo superior en número, nuestros flancos descubiertos en un largo intervalo; ningún general se veía á distancia, ni se podía esperar socorro en un tiempo tan breve. Nuestro teniente coronel, haciendo uso de una iniciativa que desgraciadamente se procura ahogar y destruir en nuestro ejército, y de

la que pocos ejemplos se encuentran, se puso al frente del batallón, mandó desplegar la bandera, y con esa oratoria breve, enérgica, que llega al alma, gritó desenvainando la espada: ¡Muchachos! vuestra bandera no puede estar donde está la muerte ó la deshonra de la patria. Si allí está la vida para ella y la gloria para nosotros, ¿qué español encuentra cara la vida para comprarlas? ¡Adelante, soldados!

—¿Toco ataque?—gritó el maestro de la banda.

—¡Toca á victoria, rugió nuestro jefe, y si aquí volvemos, toca á vergüenza ó toca á muerto!

¡Viva!—gritó el batallón á una sola voz.

Una explosión extridente, una descarga de metal hirió los aires. Su primer ritmo marcó el primer paso y el primer latido del entusiasmo, parecía que las cornetas no lanzaban notas sinó aullidos de rabia y de desesperación, gritos desgarradores de venganza. El batallón, como una sola voluntad, como un sólo hombre rompió la carrera en dirección al enemigo ondulando sus bayonetas como espigas de un sem-

brado que azota el viento.

Llegamos... yo no sé cómo, empujados por los de atrás, cuyas filas no había aún diezmado la muerte.

La bandera se erguía aún derecha entre nubes de polvo y de humo. Hostia de la religión del deber, la rodeaba el incienso de la abnegación. Ya no se oían voces, sino alaridos ó el chocar del hierro contra el hierro. En una de las fluctuaciones, me encontré cerca de la bandera y oí á Juan que decía:

—¡Hermano Pedro, ú hoy ó nunca!

—¿Qué vas á hacer?—replicó el otro.

—¡Otra! Llegar al general y cojerlo... ó morir.

Y llegó.

Pero en el momento en que echándose el fusil á la cara hacía fuego al general, éste, herido en un hombro y tambaleándose disparaba su revólver á quema ropa sobre Juan atravesándole el pecho, pero antes de caer gritó:

—¡Ya es mío, mío, yo le hel...

No pudo seguir más.

Iba ya á apoderarse del jefe enemigo, cuan-

ces que están á la vista. Supongo que se necesitarán para esta operación cinco litros: los cinco litros restantes se mezclan con otros cinco litros de agua, y se riega la tierra alrededor del tronco con la mezcla. Me fundo en la observación de que algo lejos del tronco no hay raíces enfermas á cierta profundidad.

Se llena el hoyo con la tierra quemada ó con tierra nueva y se da un ligero riego.

No es indiscutible el último párrafo, ni lo que he dicho sobre la cantidad de agua preparada que se necesita emplear. Ensayos prácticos han de decidir sobre estas cuestiones que no pueden resolverse desde el gabinete de estudio.

Le comunico todas estas noticias autorizando á V. para que las aproveche de la manera que le parezca más conveniente para el bien del país. Únicamente tengo que reservarme el derecho de publicación fuera de la isla de Mallorca, pues tengo compromisos que así lo exigen.

Valencia 9 de Junio de 1878.—*Otto Wolffenstein.*

JOSÉ RULLAN PERO.

(Se continuará.)

CRÓNICA LOCAL.

Que hemos dado un paso hacia adelante no cabe dudarlo; basta para convencerse haber presenciado el toreo del martes. Que este paso es muy pequeño nos contestarán de seguro todos aquellos que *surten d'es garbèll*, en lo que estamos muy conformes; pero es un paso y... por algo se empieza.

Muchísimas gracias, Sr. Alcalde, y que no sea este el último.

* *

Como nuestros lectores ausentes se habrán quedado sin duda á oscuras con las

do como una masa de plomo, cayó en tierra.

—¡Hermano!—gritó Pedro, acudiendo á sostenerle; pero al mismo tiempo otra bala, chocando en el brazo con que Pedro sostenía á su hermano, le hizo perder el sentido, y los dos cuerpos rodaron por tierra empapándose en su propia sangre y en la de tantos héroes como cayeron aquella tarde.

La lucha terminó; el jefe insurrecto fué hecho prisionero, sin que nadie supiera de donde vino la bala que lo derribó y la acción quedó ganada por las fuerzas leales, por más que no terminara con la insurrección, que lánguida, pero insistente, vino á morir, como siempre, en un arreglo.

Quando nos retirábamos del lugar de la acción, pasamos cerca de una linda quinta medio oculta en una cañada. Allí se había colocado la ambulancia, y los médicos con celo inagotable iban terminando su penosa tarea.

Sentado sobre el tronco roto de una palma, un soldado con el brazo derecho vendado y suspendido de un pañuelo á la manera de ca-

líneas precedentes, es fuerza que ampliemos más la noticia.

Algunos particulares quisieron empezar la fiesta de nuestro patrono con el proverbial é indispensable toreo; paseando á la fiera sujeta por medio de cuerdas. Dicese que el Alcalde nególes el permiso que solicitaron y autorizóles, también á petición de los mismos, para que cerraran una parte de la plaza de la Constitución y allí se divirtieran.

Así se hizo, y para presenciar *la corrida* acudió un gentío mucho mayor que el que hubiese acudido á un certamen literario. Dejose suelto en aquel espacio cerrado al animal, cuya presencia sola escitó los aplausos de la multitud, y azuzaronle algunos perritos, los que al ver su pequeñez al lado de la fiera y el poco simpático aspecto de esta, tuvieron por conveniente retirarse, dando al público entusiasta por tan *bonito* espectáculo, una lección de sensatez.

Algunas horas pudieron los aficionados contemplar al cornúpeto, inmóvil en la plaza, hasta que, por falta de perros, resolvieron atarlo, con lo que se dió por terminada la diversión.

El miércoles dió principio en nuestra parroquial iglesia la solemne oración de cuarenta horas con que se celebra anualmente la fiesta de San Bartolomé, cantándose á toda orquesta la misa del maestro Mercadante. Los oradores sagrados que, en los días primero y segundo de la festividad religiosa de que tratamos han tenido á su cargo la publicación de las glorias del Santo, objeto de tan suntuosos cultos, han sido D. Francisco Rullan, Cura-párroco de Buñola y el M. I. Señor D. José Oliver Canónigo, respectivamente.

A una travesura de un muchacho de

bestrillo, no quitaba la vista de una camilla colocada delante de él, en la que descansaba el cuerpo rígido de otro soldado. Conocí en el grupo á los dos hermanos y separándome momentáneamente de la columna me llegué á ellos.

—¿Muerto?—pregunté vivamente á Pedro tocándole en el hombro y señalándole la camilla.

—¡Oh, no, mi teniente!—exclamó Pedro volviendo la cabeza—todavía no, pero morirá.

—¡Yo he sido!... ¡La gloria es mía! balbuceaba Juan en el delirio de la calentura y con los ojos desmesuradamente abiertos.

—Señor... me dijo Pedro.—¡La ambición le ha perdido!

—La gloria le salvará—le respondí, conociendo lo que en la juventud pueden las pasiones y la naturaleza.

—¡La gloria!—murmuró Juan tratando de llevar sus manos á la frente y desplegando sus labios con una sonrisa de esperanza.

—¡La gloria!—gimió Pedro meneando la cabeza y dejando rodar por su tostado rostro dos

corta edad es debido el que una niña tenga un ojo menos.

Dicese que el muchacho en cuestión tiró á la niña una piedra del tamaño de una avellana por haberle negado una caña que tenia y que le habia solicitado aquel.

Sea lo que fuere, la niña tiene el ojo menos, y si á esto se agrega que es hija de una familia pobre, podrán formarse cargo nuestros lectores de la inmensa desgracia que sobre esta pesa.

No sabemos más que lo dicho y que el Juzgado municipal entiende en el asunto.

El miércoles oimos publicar el bando, que no insertamos en el lugar correspondiente por impedirnoslo lo abundancia de material, pero que no obstante extractaremos para conocimiento del público.

La Administración de consumos debe proceder al registro del ganado de cerda y señala el plazo de ocho días, á contar desde el mencionado miércoles, para que, los que tengan cerdos, presenten en dicha Administración una relación escrita y clasificada de los mismos, bajo la multa de 25 á 250 pesetas; en cuya multa incurren todos los que presenten la relación inexacta y los que, adquiriendo ganado con posterioridad á la época señalada, dejen de presentar la mencionada relación en los ocho días siguientes al de la adquisición.

Varias han sido las multas que han ingresado durante la semana que fine hoy en los arcas municipales, á saber:

Una al dueño de un carruaje por haberlo tenido más de nueve horas en la calle.

Otra á una mujer por haber sacado objetos á la venta, también en la calle.

Otra á un cortante por haber dejado

hermosas lágrimas que secó con su nervuda mano izquierda.

Nada respondí. Estreché las manos de aquellos dos hombres dignos de una corona en el cielo y en la tierra, y volví á ocupar mi puesto vivamente impresionado.

Hoy, ¡honda pena causa decirlo! Juan duerme el sueño eterno en una fosa común, olvidado é ignorado de todo el mundo. Pedro... ¡Pobre Pedro! arrastra resignadamente la mísera existencia del presidiario. ¡Triste legado de bastardas ambiciones!

Si alguna vez pasais por la ciudad de... vereis á la caída de la tarde, en esa hora en que el hogar acoge la unida familia para empezar el descanso de las tareas del día, vereis entrar en el presidio, uno tras otro, cargados con pesadas herramientas, aquellos desgraciados réprobos de la sociedad, marcando con el metálico choque de sus cadenas, el vacilante paso de la fatiga física y del embrutecimiento moral.

(Se continuará.)

abandonado en la calle y sin limpiar el carro de transporte de las reses, y

Otra á un idem por haber olvidado la limpieza del matadero.

Hemos advertido que durante algunos días las pescadoras han vendido el pescado por las calles en vez de ocupar su sitio habitual para la venta, que es la pescadería.

Informados de los motivos que pudieran obligarlas á tal resolución, resulta ser un aumento en la cantidad que pagan al dueño de aquel local, sin otra razón que un acuerdo (tal vez verbal) del antiguo Ayuntamiento.

Desde ayer se vende de nuevo el pescado en la pescadería con idénticas condiciones que antes, lo cual prueba la razón que asistía á las pescadoras.

Les aconsejamos que en lo sucesivo, cuando sean víctimas de alguna arbitrariedad, en vez de usar esta forma de protestas, que no deja de acarrearles múltiples molestias, acudan á la superioridad que es donde se dilucidan las cuestiones, donde halla amparo la razón y de donde emanan los fallos, hasta en contra de los Ayuntamientos si se esceden en sus derechos ú olvidan sus deberes.

Nos complacemos en dar cuenta de un acto que honra muy mucho al guardia municipal de esta villa.

Encargado como está de cobrar el derecho de matadero, ayer recibió de un cortante media peseta en piezas de diez céntimos y otra media en un cartucho que el cortante creyó de piezas de á céntimo. Despues de más de una hora de estar dicha cantidad sobre una mesa inmediata, al ir á quitarla dicho empleado, observó que el cartucho pesaba más de lo que debía, lo abrió y resultó ser en vez de piezas de un céntimo, de monedas de oro.

Visto lo cual fué á devolver á su dueño el cartucho de oro para que se lo cambiara, despues de haberle hecho notar la equivo cación.

La Comisión de ornato de la sociedad *Defensora Sollerense* invita á los socios comprendidos en los gremios de carpinteros y herreros, á tomar parte en la construcción del tablero y estantes para botellería destinados al bonito café de la nueva casa.

El diseño de dichos muebles, presu- puesto y plan de condiciones, está de manifiesto en la secretaría de dicha sociedad.

Varios vecinos de Fornalutx se quejan de que el municipal venda carne siendo inspector de víveres.

Y como quiera qué, en nuestro concepto, son incompatibles dichos cargos, por lo que cremos muy fundada la antecedida queja, la publicamos para que lle-

gue á noticia de los que pueden y deben cortar semejante abuso.

Asegúranos que cada ocho días y siempre á la misma hora de la mañana, un vecino de la calle de Moragues saca de su casa orines ó estiércoles, á pesar de las disposiciones que oportunamente dió la Alcaldía, dando con tal trabajo el consiguiente malestar á los demás vecinos de la susodicha calle.

De que el infractor obra con conocimiento de causa, no cabe dudar, pues segun han añadido los que nos han dado la noticia, para no ser cogido *in fraganti*, tiene puestos centinelas en las esquinas inmediatas.

Prometimos á nuestros lectores la publicación en el presente número de un escrito firmado por *Tòfol de S' Illòt*, y como nos consta que una buena parte del público sollerense lo espera con impaciencia, debemos hacer constar hoy que razones muy poderosas han obligado á esta Redacción á negar la publicidad del mencionado escrito en las columnas del SOLLER.

SECCION COMERCIAL.

CÁMBIOS.

Marsella 8 d'v.	4'95
Cette "	4'95 1/2
Demás plazas francesas	4'96

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 21.—De Marsella laud Unión, de 51 ton., pat. Cristóbal Vicens, con 6 mar. y lastre.
Día 21.—De Porto-Colom laud San José, de 22 toneladas, pat. Gaspar Pujol, con 6 mar. y piedra.
Día 25.—De Palma laud San José, de 12 ton., pat. Pedro Juan Pujol, con 6 mar. y piedra.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 20.—Para Torrevieja bergantin-goleta Flora, de 159 ton., cap. D. Bernardo Fernandez, con 6 mar. y lastre.
Día 22.—Para Burriana jabeque Antonieta, de 64 ton., pat. Damian Oliver, con 7 mar. y madera.
Día 22.—Para Palma laud San José de 22 ton., pat. Gaspar Pujol, con 6 mar. y lastre.
Día 25.—Para Palma laud San José, de 12 ton., pat. Pedro Juan Pujol, con 6 mar. y lastre.

SECCION OFICIAL.

ALCALDÍA DE SOLLER.

En vista del dictámen dado por la Comisión de consumos á este Ayuntamiento, según el cual resulta que se hace imposible la recaudación del impuesto sobre el aceite en la forma adoptada anteriormente, pues en vez de ingresar en las arcas de la Administración la suma de unas doce mil pesetas á que asciende dicho impuesto, solo se pudo conseguir por las Comisiones nombradas al efecto la declaración de

unas seis mil, con acompañamiento de muchísimas reclamaciones de personas interesadas, en queja de la cantidad que se les había anotado; háse vista esta Corporación en la necesidad de llamar de nuevo á los propietarios y tratantes á una reunión, que tuvo lugar en la noche del día 25 del actual, para darles cuenta del resultado obtenido, puesto que con ellos se había acordado la forma de la recaudación por medio de conciertos.

Al acordar este Ayuntamiento la expresada forma de recaudar el aceite, única cosecha gravada que tiene este pueblo, fué porque dada su posición topográfica y las circunstancias especiales del mismo, creyó de esta manera favorecer la propiedad y la industria sin que quedarán perjudicados los intereses que le están confiados; no obstante, en vista de los antedichos resultados y de haberse visto desatendido por los mismos contribuyentes á quienes deseaba proteger, no ha tenido otro remedio que acordar, en unión de los citados propietarios y tratantes asistentes á la reunión, el exacto cumplimiento de los artículos 80 y siguientes de la ley de Consumos, señalando al efecto de las 9 á las 12 de la mañana y de las 3 á las 6 de la tarde de los días laborables, hasta el día 31 del mes actual inclusive, para que los cosecheros y tratantes puedan solicitar depósitos siempre que tengan derecho á ello, es decir, siempre que la cantidad depositada esceda de cuatrocientos kilogramos, pues no llegando á esta cantidad deberán efectuar el adeudo, en la Administración, dentro el término señalado, exponiéndose de no verificarlo, á las penas que marcan los párrafos 5.º y 12 del art. 176 de la ley de Consumos.

Lo que se publica en la sección oficial del periódico de la localidad para conocimiento del público.

Sóller 27 de Agosto de 1887.—El Alcalde, José Serra.

ADMINISTRACIÓN DE CONSUMOS.

	Pesetas.
Suma anterior	16.944'49
Recaudado durante los días comprendidos entre el 20 y el 26 del actual, ambos inclusive.	
En el Fielato Central	325'07
En el id. del Pont d'en Valls	1.049'94
En el id. del Puerto	330'38
Suma.	18.649'88

Sóller 27 de Agosto de 1887.—El Administrador, Francisco Sanchez.

MOVIMIENTO DE POBLACION.

NACIMIENTOS.

Varones 2.—Hembras 3.—Total 5.

DEFUNCIONES.

Día 21.—Falleció María Ana Vicens y Vicens, de 79 años de edad.

Sección de Anuncios.

DOS Y DOS FAN CUATRE

Ó SIA PRIMERA TANDA DE VERITATS,

DITAS Á N'ES VESINS DE SA POPULOSA CIUTAT
DE

S'ILLÓT

PER

UN TAL L'AMO 'N TÓFOL DE SA LLANA

(MOLT CONEGUT Á CA-SEUA)

AMB UN PRÓLECH D'ES SEU FIY MAJÓ,

EN TOFOLET,

QUE JÁ COMENSA Á SURTÍ D'ES NIU Y MENJA TOT-SÓL

Aquesta colecció de cartas forma un folleto en 4.^{rt}, de mes de xexanta pàginas, elegantement imprès, y se ven á **setanta cinch cèntims de peseta** á sa tenda d'articles d'escribí de

J. MARQUÉS ARBONA

carré de Sant Bartomeu número 17.-Sóller.

GRAN LIBRERÍA DE LANCE

DE LUIS FÁBREGAS

Brossa núm. 25.-Palma.

Esta acreditada casa proporciona toda clase de obras, incluso las últimas ediciones de lujo, con un 20, 30, 40 y hasta 50 p. de rebaja.

Las obras existentes en la casa se venden á plazos ó al contado con grande rebaja de precios.

Se compran libros y bibliotecas de todas clases, sea cual fuere su importancia.

Brossa, 24.-Esquina á la calle de Quint.-PALMA.

AGENCIA DE ADUANAS.

TRASPORTE DE MERCANCÍAS Á DOMICILIO

para Barcelona, Madrid y demás principales plazas de España y Extranjero.

DESPACHO DE BUQUES Y MERCANCÍAS.

CORTÉS HERMANOS

60, Marina, 60.

PALMA.

VENTA.

A voluntat d'es seu dueño desitjan vendrersé:

Una casa amb corral y carrera, situada en la Alcària del Compte, carré d'en Rullan número 6, (mansana 36); té dos aigovessos y pou á n'es corral.

Una porsió de terra hort, situada en l'horta de Biniarritx; de uns trenta destres de estensió, poch mes ó menos, y

Un'altre porsió de terre hort immediata á s'anterió, de uns deu destres, poch mes ó menos. El qui vulga enterarsé milló de ditas fincas se podrá veurer amb l'amo 'n Toni de ca'l Bisbe, encarregat de vendrer.

Las Baleares

Obra escrita y publicada en aleman con el título de

DIE BALEAREN IN WORT UND BILD GESCHILDERT

Versión castellana de D. Santiago Palacio vice-cónsul de España en Berlin, corregida y considerablemente aumentada con anuencia y conforme á las indicaciones del autor por

D. FRANCISCO MANUEL DE LOS HERREROS Y SCHWAGER

DIRECTOR DEL INSTITUTO BALEAR.

Constará esta obra de unos 8 ó 9 tomos de 400 á 500 páginas fólio menor, papel agarbado y tipos claros, divididos en cuadernos de 40 páginas con tres xilografías cada uno, al precio de UNA PESETA.

Suscríbese en la Tienda de artículos de escritorio de J. Marqués Arbona.

Rubert hermanos,

Consignatarios de buques, comisionistas y negociantes de calzado al por mayor.

SAN JUAN DE PUERTO-RICO.

GUANO REFINADO É INSECTICIDA.

DEPOSITARIO EN SÓLLER

Jaime Serra (a) Font

camino del Mar.

HIERRO TORRENS.

(GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO TORRENS.)

Recomendado eficazmente contra la anemia, clorosis, debilidad, empobrecimiento de la sangre, falta de apetito, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL

Farmacia del Autor.-Plaza de la Constitución.-SÓLLER.

ZAPATERÍA

DE

ANTONIO MARTINEZ Y CÁNAVES.

Premiado en la Exposición de París de 1878 en la de las Ferias y Fiestas populares de Palma de 1881 y en la XII general de Burdeos de 1882.

Se confecciona calzado de todas clases á la medida para caballeros, señoras y niños.

Para piés imperfectos y para el comercio de América.

Materiales de las mejores fábricas tanto nacionales como extranjeras.

Prontitud, elegancia y economía.

Calle de Bauzá núm. 13.-SÓLLER.

GRAN NOVEDAD EN BASTONES PARA CABALLERO á escoger á 2 reales uno.

TIENDA NUEVA.-Calle de Canals núm. 8.

Árboles Frutales.

En el vivero del honor Antonio Serra (Font) hay algarrobos, palmeras, limoneros y naranjos comunes y mandarines, para vender; se darán á precios muy acomodados. Dirigirse al mismo vivero junto á *Can Domingo*, carretera de Palma.

En Fornalutx desea

venderse un contrabajo de cuerda, otro de metal, dos trombones y varios enseres de música; todo en muy buen estado.

Para más informes dirigirse á Jorge Mayol Valls ó á José Albertí Arbona, que tienen su domicilio en el mencionado pueblo.

Tanto se vende como

se arrienda, medio cuartode hora de agua de la fuente de *S'Olla* y pago del *Puig den Ramis*; e nesta imprenta darán razon.

Desea venderse una

prensa de hierro para la fabricación de aceite, en muy buen estado y por un módico precio.

En esta imprenta informarán.

SÓLLER.-Imprenta de Juan Marqués.